

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Etrang. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administr., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,645 DE LA NOCHE. MADRID, MIÉRCOLES 21 DE ENERO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-  
PACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 19.

El comité central secreto de Polonia  
provocó sedición cerca de Varsovia  
para impedir el reclutamiento militar.  
pero la reunión fue dispersada por la  
fuerza, que cogió 50 presos.

El tratado de comercio franco prusiano,  
continúa preocupando en Alemania.

Athenas 19.

La situación general de Grecia inspira  
serias inquietudes.

Londres 19.

Nueva-York 9.—El ministro francés  
en Washington ha destituido al cónsul  
en Nueva Orleans, sustituyéndole con  
Mr. Faconet.

Paris 19.

Francia va a tomar oficialmente posesión  
de Obok, situado en el mar rojo.  
El nuevo virey de Egipto pasa por adic-  
to á los ingleses.

Anoche decía El Eco del País:

«Algunos diputados de la minoría moderada,  
no solo se manifestaron ayer benévolo-  
mente respecto del nuevo ministerio, sino  
que se negaron á votar la proposición de  
censura que se indicó. En virtud de esta  
negativa parece que se desistió de la idea.  
Hoy presiguen en la misma actitud espe-  
cante, y el número de El Contemporáneo de  
esta mañana parece reflejar el clima que ha  
aparecido en la minoría moderada.»

Anoche se presentó ante el numeroso  
público que llenaba el teatro de la Zarzuela,  
el célebre pianista polaco Wroblewski. En  
cuantas piezas tocó fué muy aplaudido y  
llamado despues á la escena. El Sr. Wro-  
blewski es un artista notable y ejecuta ma-  
ravillosamente.

Espera La Epoca que El Contemporáneo  
tan perseverante en predicar una política  
ampliamente liberal y conservadora al mis-  
mo tiempo, no ha de tardar mucho en verse  
obligado á aplaudir los actos del nuevo Ga-  
biente, porque el abismo que del duque de  
Tetuan le separa es abierto por motivos po-  
líticos, no por razones personales, y en este  
caso lo bueno que haga el gobierno, y El  
Contemporáneo algo espera de los nuevos  
elementos que le constituyen, recaerá en  
primer término en honra y gloria del jefe  
del Gabinete.

La Epoca, que anteayer se mostraba  
reservada para juzgar al nuevo Gabinete,  
viene anoche mas expansiva, y dice que la  
crisis porque hemos atravesado estos últi-  
mos dias ha tenido una solución afortunada  
para el porvenir de la union liberal, y que  
solo los que un dia fueron sus amigos, y  
despues estuvieron un tanto apartados, sin  
sus adversarios de siempre, comprendieron  
que para la situación que simboliza el señor  
duque de Tetuan ha empezado una nueva  
era de regeneracion, de iniciativa y de fuer-  
za. La Epoca concluye solicitando del go-  
bierno grande iniciativa, de los hombres  
políticos y gran prudencia para comprender  
la situación del país.

El Eco del País, despues de hacerse cargo  
del rumor de que el general O'Donnell per-  
saba en proponer para la cartera de Marina  
á un diputado de la mayoría, en vista del  
mal estado de salud del conde de Bustillo  
que le impide vivir en Madrid, dice que el  
gobierno no ha decidido aun nada sobre  
este asunto.

Parece que el teatro del Circo volverá á  
abrir sus puertas al público, á cuyo efecto  
se está formando una compañía de zarzuela  
en la que figurarán las Sras. Mora, Rodrí-  
guez, Zamacois, Hueto, Montañés y Cárde-  
nas, y los Sres. Sanz, Crespo, Fernandez,  
Becerra y algunos otros artistas menos im-  
portantes.

Dice El Eco del País que el general Serrano  
fué recibido anteayer por SS. MM. con  
señaladas muestras de afecto y distincion,  
habándole largo rato del viaje á las  
provincias de Andalucía y del estado de  
la isla de Cuba.

El Reino dice que en la sesion de ante-  
ayer en el Congreso «se estableció una  
fecha de alta recordacion para el país: la  
fecha de la reunion definitiva de todos los  
elementos verdaderos de la union liberal,  
y por consecuencia la iniciativa en nuestra  
nacion de esa política conciliadora, liberal,  
tolerante y eminentemente española, reco-  
nocida por la gran mayoría de nuestro país  
como la legítima herencia de nuestras evo-  
luciones públicas y como la única bandera  
que debe flotar en la cúspide del gran edi-  
ficio de nuestro porvenir.»

Hablando de la reunion que tuvieron ante-  
ayer algunos diputados y en la que el Sr.  
Gonzalez Serrano propuso la presentacion  
de un voto de censura al Gabinete, dice  
El Reino que el ardor que S. S. demostró  
apoyando su idea, produjo en la concurre-  
ncia de los nueve ó diez diputados que  
asistieron á la conferencia un efecto con-  
trario al que se proponía producir el señor  
Gonzalez Serrano. «Todos, añade, declina-  
ron la responsabilidad de la proposición del  
Sr. Gonzalez Serrano en su autor, y aunque  
movidos por un mal disimulado sentimiento  
de hostilidad hacia las tendencias liberales  
del nuevo ministerio, acordaron no cometer  
locuras de ningún género.»

Está para llegar, ó tal vez se encuentre ya  
en Madrid, el reverendo P. Irifañá, superior

de la mision que se halla en Fernando Poo,  
de donde ha regresado en el vapor San An-  
tonio en compañía del P. Araujo. La Guía  
del Clero dice que deseara de dar á cono-  
cer á SS. MM. los grandes progresos que  
hace en aquellos países la religion cristiana  
y por consiguiente la verdadera civilizacion  
y el progreso, el P. jesuita se ha apresurado  
á venir á esta corte, trayendo, segun escri-  
ben, importantes noticias de Bonapa que  
dentro de poco será una notable poblacion  
completamente católica.

Dice El Eco del Ejército que se asegura  
que en vez de clasificaciones, la junta con-  
sultiva de la armada ha pasado una comuni-  
cacion al ministro del ramo, contestando á  
la real orden que le mandaba verificarlas,  
en la cual propone que no se clasifique á  
los generales, y que dejando los que hay,  
servibles ó no servibles, se aumenten aque-  
llos hasta el número de treinta y tantos.

Ignoramos el fundamento de la siguiente  
noticia que dá anoche La Verdad. «Parece  
ser que el general Ros de Olano pasa de  
embajador á Paris, sustituyéndole en la di-  
reccion general de infantería el general  
Turon.»

Dice anoche La Epoca que aunque en su  
edicion de Madrid indicaba anteayer que  
habia sonado el nombre del general Rubal-  
caba para el ministerio de Marina, no sabe  
que haya nada resuelto.

Está La Epoca conforme con La CORRES-  
PONDENCIA en desmentir la anunciada dimi-  
sion del general Prim, y se funda además en  
que proponiéndose el nuevo gabinete seguir  
una marcha liberal, mas liberal, si cabe que  
hasta aqui, no se concebiría que se separase  
de la situación en estos momentos el señor  
marqués de los Castillejos, que tuvo la fran-  
queza de manifestar sus ideas políticas en  
el Senado. «No faltará, añade, quien se com-  
place en despertar desconfianzas, pero ha-  
cemos al general Prim la justicia de creerle  
superior á esos pequeños ardidés de partido.»

Dicese que el Sr. Carballo pasará al mi-  
nisterio de la Gobernacion.

El cónsul de España en Ginebra Mr. de la  
Peine, ha ido á Berna para entregar á las  
autoridades federales los modelos de armas  
de toda clase que S. M. la Reina de España  
les ha enviado como regalo. Segun dicen las  
correspondencias de Berna, estas armas han  
estado retenidas en la aduana de Marsella  
varios meses, y ha sido necesaria la inter-  
vencion activa de los agentes diplomáticos  
y consulares suizos y españoles para obte-  
ner del gobierno imperial la autorizacion  
para el pase de los cajones por Francia, no  
obstante que iban acompañados de una de-  
claracion en regla del comisario de guerra  
de Alicante. El presidente de la confederacion,  
Mr. Fernellet, á quien Mr. de la Peine  
entregó el 12 en persona las armas enviadas  
se apresuró á dictar las medidas oportunas  
para que los representantes pudieran exa-  
minarlas á su placer.

El Sr. Cosllo, propietario de La Epoca,  
ha escrito, segun ha oido El Eco del País,  
á los redactores de aquel importante periódico,  
que deben apoyar sin ningún género de  
reserva al actual gabinete.

En la estacion del Príncipe Pio se verificó  
anteayer tarde el ensayo de una nueva bóm-  
bina para apagar los incendios que ocurren  
en los trenes, pudiendo tambien servir para los  
edificios ó cualquier otro objeto. Su me-  
canismo tiene poca complicacion, y produce  
el mejor resultado.

Anoche á última hora recibimos el si-  
guiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 20.

El señor obispo de esta diócesis se  
halla gravemente enfermo. Esta noche se  
le administrará el viático.

Empieza á estrañarse la tardanza del  
correo de la Habana.

Todas las noticias que se reciben sobre el  
aspecto que presentan los campos en las  
principales provincias de España, despues  
de terminada la sementera, hecha por regla  
general en muy buenas condiciones, están  
conformes en manifestar que, aquel es mu-  
cho mejor de lo que se pensaba á mediados  
de otoño. Las que posteriormente vamos  
recibiendo no son menos favorables, así  
respecto de ambas Castillas, como de Estre-  
madura, Andalucía y la Mancha. Salvas  
algunas excepciones, muy raras por fortuna,  
los sembrados nacen bien, y el temporal rei-  
nante, húmedo y suave, favorece cuanto es  
posible la vegetacion. Esto por un lado, y  
por otro el abatimiento en que ha tiempo se  
halla nuestro comercio de cereales, son causas  
suficientes para que se pronuncien en  
baja los precios del trigo, que aunque paulati-  
namente, han comenzado á descender en  
los principales puntos productores desde los  
primeros dias del corriente.

Con razon dice anoche un periódico que  
el duque de Tetuan, que ha tenido la fortuna  
de hacer política exclusivamente española,  
que no esperó la buenavoluntad de Ingla-  
terra para invadir el Africa, que ha arro-  
strado el enojo de Francia, abandonando la  
empresa acometida en México, puede oír con  
indiferencia las acusaciones de humillacion  
ante ningún poder extraño. Al duque de Te-  
tuan le bastan sus antecedentes, y si ama  
demasiado á su país para hacer políticas  
aventureras, tiene al propio tiempo tan arra-  
igado el sentimiento de la dignidad y de la  
independencia de su patria, que á nadie

se hará creer, por mas habilidades que se  
inventen, que en la gestion de los negocios  
del país median otras influencias que las le-  
gitimamente establecidas por los poderes  
públicos.

La real academia de medicina de Madrid,  
despues de examinar las Memorias presen-  
tadas al concurso de premios de 1862, ha  
acordado: 1.º Que no ha lugar á conferir los  
primeros premios. 2.º Que merecen el accessit  
las Memorias que tienen por lema: «En mas  
que mucho debe ser tenido un médico varon  
que alcanza y sabe curar con discrecion  
cualquier herido.» y In morbum causis in-  
dagandis per fidelit observata et per stantiam  
es naturae lumine pendam progredi debemus.  
3.º Que merece tambien un segundo accessit  
la Memoria cuyo lema es: «Nunquam potest  
investigari quod non peripian suam quaeritur.»

El Eco del País de anoche se felicita de la  
convincion del nuevo gabinete porque en  
el ve realizada la esperanza y el cese de  
nuestro colega, que no es otro que el de la  
conciliacion de todos los hombres de la union  
liberal.

«Ayer dice nuestro colega, ha nacido  
para nosotros la union liberal tal y como la  
concebimos, y ayer indudablemente la ve-  
ron levantarse como un partido grande esos  
restos decrépitos de los antiguos partidos,  
cuando con tal vigor, con tal desesperacion  
la han combatido.»

Y añade:  
«Lo que se desprende con rigorismo lógi-  
co de la sesion de ayer, es el despecho de  
las oposiciones ante la reorganizacion de la  
union liberal, que lo repetimos, ayer nació  
robusta y ha adquirido una fuerza irresisti-  
ble. La brillante improvisacion del Sr. Rios  
Rosas arrebató á las oposiciones su última  
esperanza: el inspirado discurso del Sr. Pastor  
Diaz fué una leccion terrible para pro-  
gresistas y moderados.»

El Pueblo de anoche fué recogido de órden  
de la autoridad. Igual suerte sufrió La Es-  
peranza.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningún real  
decreto.

Una real órden expedida por el ministerio  
de Fomento declara de utilidad pública la  
obra que José Oriol Trill y D. Agustín Oli-  
veras tratan de construir para conducir á la  
villa de La Bisbal las aguas que iluminen,  
en virtud de la autorizacion que obtuvieron  
por real órden de 8 de octubre de 1861; la  
cual, sin embargo, no podrá ejecutarse in-  
terin no haya obtenido la real aprobacion el  
proyecto facultativo que debe formalizarse  
con los planos, tarifas, cálculo de utilida-  
des, presupuesto de gastos y pliego de con-  
diciones facultativas que son necesarios, y  
el cual debe redactarse por duplicado.

El ayuntamiento de Matute, provincia de  
Logroño, ha sido autorizado para que, salvo  
el derecho de propiedad, y sin perjuicio de  
terceros, utilice las aguas del río Rigüelos en  
el abastecimiento de la poblacion.

La Gaceta publica hoy una relacion de los  
capitanes á quienes S. M. por resolucion de  
10 de enero de 1863 se ha dignado dar co-  
locacion efectiva y trasladar de unos cuerpos  
á otros.

Se ha publicado la Memoria y estados de  
gastos y cuenta general que rinde el Consejo  
de administracion de las obras de la Puerta  
del Sol desde su instalacion en julio de 1857  
hasta su disolucion en virtud de real decreto  
de 29 de noviembre de 1862. Hállase dividi-  
da la Memoria en dos secciones; administra-  
tiva y facultativa. La primera comprende  
las cuentas de gastos referentes á la secre-  
taria del consejo; la segunda las de gastos  
de direccion y de obras. Abrazta tambien la  
Memoria la cuenta de los intereses que han  
rendido los capitales consignados en la Caja  
de depósitos desde 1.º de julio de 1859 has-  
ta 30 de noviembre último; la cuenta gene-  
ral de la entrada y salida de los fondos des-  
tinados para tan importante reforma, y un  
estado que demuestra el número de solares  
enajenados por el consejo.

Conforme con nuestras noticias dice El  
Diario Español que el gobierno desea viva-  
mente fijar de una manera definitiva el ré-  
gimen y la situacion de la imprenta por medio  
de la ley, que discutida y aprobada por el  
Congreso, obra en la comision especial nom-  
brada para dar dictámen en la Cámara alta.  
Con este objeto, añade, procurará que dicha  
comision active sus trabajos, escitándola á  
reunirse, si preciso fuere, en horas extraor-  
dinarias, para lo cual cuenta con el escelen-  
te espíritu de que sus dignos individuos se  
hallan animados. La prensa no tardará,  
pues, en salir del régimen de la previa cen-  
sura, y garantida su libertad con el estable-  
cimiento del Jurado, mejoradas en extremo  
las condiciones relativas á la parte econó-  
mica, como depósito y editor, recogerá el  
fruto de la política del gobierno, y vivirá  
dentro del espíritu del sistema representati-  
vo, que quiere la libertad dentro de las le-  
yes.

Se ha elevado de 3 á 4 por 100 el interés  
del descuento en el Banco de Inglaterra á  
causa de haber quedado reducido á la canti-  
dad de 14,102,169 libras esterlinas la es-  
pecie en sus arcas. El Banco de Francia ha  
elevado tambien de 4 á 5 por 100 el interés  
de sus descuentos para detener la extrac-  
cion del metálico.

El dia 17 á las cuatro de la tarde debia  
firmarse en el ministerio de Negocios estran-  
jeros en Paris el tratado de comercio entre  
Francia y el reino de Italia. Por Francia ha-  
brán firmado Mr. Drouyn de Lhuys y mon-  
sieur Róuber, y por Italia el comendador  
Nigra y el Sr. Scialoja.

Segun escriben de Paris, los cinco dipu-  
tados que componen la oposicion en el Cuerpo  
legislativo están organizando los medios de  
impedir que en los distritos de Paris salgan  
electos los candidatos imperiales en las pró-  
ximas elecciones, asegurando en lo posible  
la legalidad de los sufragios. A este efecto  
han establecido en cada distrito una especie  
de junta electoral compuesta de abogados  
encargados de dar consejos gratis en mate-  
ria electoral á todos los que vayan á consul-  
tarlos durante ciertas horas de la dia. En el  
caso en que en las alcaldías se niegue á un  
elector el derecho de votar, ó se le omita en  
las listas, tendrá un abogado de nota que  
reclamara por él, y si no consigue que se  
ejecute la ley, protestará en la forma y por  
todas las vias de mayor publicidad para ha-  
cer caer el descrédito sobre un gobierno  
que infringe las leyes formuladas por el  
mismo emperador.

Una carta de Nápoles de fecha 13 del  
presente, contiene las siguientes noticias:  
El episcopado napolitano acaba de recibir  
un nuevo golpe con el fallecimiento casi  
repentino de Mons. Falcoze. El clero de la  
capital queria celebrar las honras fúnebres  
del digno prelado, pero la policia no lo ha  
permitido teniendo que esto provocase al-  
guna nueva manifestacion.

Casi todos los diarios realistas de Ná-  
poles han suspendido su publicacion. El  
Cattolico y el Ciabattino lo han hecho, segun  
declaracion propia, el primero abrumado  
por las vejaciones de la autoridad, y el se-  
gundo á causa de las repetidas amenazas  
hechas al impresor. El Osservatore y el  
Papa Giuseppe están buscando imprenta,  
porque el impresor que antes tenían, asus-  
tado por la explosion de la bomba que esta-  
lló en el palacio Tapputti, en el cual se en-  
cuentra su establecimiento, y por los anóni-  
mos que habia recibido, se ha negado á  
continuar la impresion de dichos diarios.  
En cambio esta mañana ha salido un nuevo  
periódico, titulado el Padre Rocce, escrito  
en dialecto napolitano, periódico destinado  
á encontrar mucho favor entre las clases  
populares si se le deja vivir algun tiempo.

El jueves por la tarde iban á entrar en  
Nápoles, viniendo por el camino de Ponzel,  
una larga fila de quintos, atados como de  
costumbre, escoltados por una partida de  
gendarmes. Al llegar cerca de la Cruita, un  
grupo numeroso de hombres del pueblo se  
arrojó sobre la escolta y la desarmaron. Los  
quintos entre tanto echaron á correr. Al  
tener noticia la autoridad de lo ocurrido,  
se apresuró á enviar tropas al sitio de la  
ocurrencia, que dista apenas una milla de  
la ciudad. Sin embargo, á la llegada de la  
fuerza pública habian desaparecido los  
quintos y sus libertadores, pero fueron presos  
muchos individuos de las inmediaciones  
como sospechosos de haber tomado parte  
en aquel golpe de mano.

Cirolan de algunos dias á esta parte  
por la capital algunas monedas de plata  
con el busto de Francisco II y la siguiente  
inscripcion: «1863. Confederacion italiana.»  
La policia por mas que ha hecho no ha po-  
dido descubrir hasta ahora la procedencia  
de dichas monedas.

Esta mañana ha tenido lugar la escul-  
sion definitiva de los monges de San Severo.  
Todas las calles de las inmediaciones es-  
taban ocupadas por piquetes de bersaglieris  
y de la Guardia Nacional.

Continúa cada noche la lluvia de pro-  
clamas y de impresos borbónicos en la calle  
de Toledo.

La Cámara de representantes de Prusia  
renovó el 13 la mesa para la actual legisla-  
tura. Habia 261 votantes. Mr. de Grabow  
fué reelegido presidente por 247 votos.  
Mr. Behren, progresista, fué confirmado en  
la primera vice-presidencia por 197 votos  
de 951. Mr. Beckum Dolffs, jefe del centro  
izquierdo, fué mantenido como segundo vi-  
ce-presidente por 204 votos de 232.

Al abrir el presidente Mr. de Grabow la  
sesion preparatoria de la Cámara de repre-  
sentantes, pronunció un discurso de enérgica  
oposicion al gobierno.

Mr. de Grabow declaró que el conflicto  
constitucional que habia surgido en Prusia  
habia tomado en estos tres meses de in-  
terregno parlamentario proporciones cada  
vez mayores, y comprometido el edificio  
de la Constitucion; que la Cámara de los  
diputados, única verdadera e-presion del  
pueblo, nacida de elecciones generales, ha-  
bia sido sospechada, calumniada, ultraja-  
da hasta al pie del trono; que diputados  
empleados habian sido relevados de su  
destino por haber ejercido y defendido, fie-  
les á su juramento, los derechos consti-  
tucionales de la Cámara; que el art. 99 de  
la Constitucion habia sido violado y que la  
Cámara se ha haba en presencia de un go-  
bierno sin presupuesto. Añadió que el país  
se habia puesto en este conflicto del lado de  
sus representantes elegidos, y los numero-  
sos mensajes de adhesion que estos han  
recibido y continúan recibiendo acreditan  
que la Cámara ha respetado los derechos  
constitucionales de la Corona y defendido  
los del pueblo y de sus representantes, re-  
chazando enérgicamente los ataques dirigi-  
dos contra ella y contra la Constitucion.

«Justifica la así la Cámara de los dipu-  
tados, terminó diciendo Mr. de Grabow, ante  
el país, reanudemos nuestros trabajos con  
nuevo valor, con nuestra prudencia y nues-

tra moderacion de otras veces, con firmeza  
y una perseverancia inquebrantable.»

—El Monitor Prusiano publica en su par-  
te no oficial un artículo en que se queja en  
términos muy amargos del discurso de Mr. de  
Grabow, hallando extraño que el presidente  
de la segunda Cámara hablase como habló,  
y eso antes de que la Asamblica á que se di-  
rigia estuviese constituida de una manera  
normal. El gobierno lamenta tambien no ha-  
ber sido informado de la reunion de la Cá-  
mara, pues entonces habrian ido á ella sus  
representantes, que habrian protestado con-  
tra las palabras del diputado.

El domingo último se abrió en Barcelona  
la rifa de objetos regalados por varios par-  
ticulares, y cuyos productos se destinan á  
la beneficencia. La concurrencia fué grande,  
y todos admiraban entre los objetos regala-  
dos el magnífico presente debido á la inagota-  
ble munificencia de nuestra augusta so-  
berana.

El lunes por la mañana se fugó de Barce-  
lona un presidiario de los que se dedicaban  
á la limpieza pública, sin que pudiera ser  
habido.

El Boletín oficial de Barcelona inserta un  
anuncio judicial, en virtud del cual se llama  
y emplaza á un tal D. José Tejel Giron,  
titulado marqués de Aguilar, en méritos de  
cierta causa criminal formada en el distrito  
de San Beltran de aquella ciudad, sobre  
usurpacion de estado civil del marqués de  
Aguilar.

La Discusion atribuye al accidente ocur-  
rido anteayer al Sr. Gonzalez Grabo al gas  
de los caleriferos del Congreso.

Dice un periódico que varios vecinos de  
Alcobendas han recurrido al señor goberna-  
dor de esta provincia pidiendo que revoque  
los nombramientos de alcalde, teniente y  
concejal á favor de D. Dionisio Gomez, don  
Blas Ondategui y D. Celestino Muñoz, por  
hallarse imposibilitados para dichos cargos,  
en atencion á que el primero es contrastista  
del servicio de bagajes; el segundo no lleva  
el tiempo de vecindad que marca la ley, y  
el tercero es arrendatario de varios dere-  
chos de consumo.

Lamentando Las Novedades la escandalo-  
sa frecuencia con que se cometen robos sa-  
ciles en las poblaciones rurales, propone  
que se sustituyan las alhajas de oro y plata  
de los templos de dichas poblaciones con  
otras de plata imitada, porque cree que qui-  
to no habrá ladrones de templos, ni las  
sagradas formas se verán tan sacrilega-  
mente tratadas, como acostumbran á ha-  
cerlo esos caribes sin religion y sin ley.

El folleto que con el título de «Question  
mejicana» ha publicado el Sr. Losada, ha  
agotado en pocos dias la primera edicion, y  
se va á poner en venta la segunda. Aunque  
no estamos conformes del todo con algunas  
de sus ideas, no podemos menos de confes-  
ar que es un trabajo notable, lleno de no-  
ticias curiosas é históricas de bastante in-  
terés.

La llegada del alcalde corregidor señor  
Aitolaiguirre á Elche empieza ya á dar re-  
sultados. Merced al impulso que ha dado  
ya á algunos proyectos del ayuntamiento,  
ha renacido la esperanza de verlos realiza-  
dos. Entre otros se cuenta el pensamiento  
de construir un teatro, idea acogida y apo-  
yada ya por el gobernador civil, quien ha  
mandado ya al arquitecto provincial para  
que inmediatamente se planteen los traba-  
jos con sujecion al plazo que exista ó se  
haga al efecto.

A consecuencia de una convencion que  
ha tenido lugar en Constantinopla, Francia  
y Rusia han enviado cada una un arquitecto  
á Jerusalem para convenir en un plan de  
restauracion del Santo Sepulcro.

Se asegura que los representantes de  
ambas potencias no han podido ponerse de  
acuerdo sobre ciertos puntos del plan que  
el patriarca griego creyo mas favorable á  
los intereses religiosos de los latinos, y esta  
cuestion va á someterse á una nueva confe-  
rencia diplomática.

Con motivo del tratado ajustado entre el  
gobierno francés y el emperador de Austria,  
Francia envía á este magnífico presente.  
El capitán de navío Tricault, encargado de  
llevar el tratado, despues de detenerse en  
Sizgen para determinar el personal de su  
mision, desembarcará en la bahía de Tura-  
na, yendo á Húe por tierra para examinar  
aquel país que nunca ha sido explorado.

Hemos sabido con satisfaccion, dice un  
diario de Málaga, que la solicitud que la se-  
ñora condesa de las Navas puso en manos de  
S. M. la Reina cuando visitó el asilo de San  
Julian, á sido benigneamente acogida eger-  
ciendo la prerogativa de la corona en favor  
de Isabel Medina, que ha sido indultada de  
la condena que estaba sufriendo en el cor-  
reccional de San Carlos de esta ciudad. En-  
tre los muchos motivos que harán indeleble  
la memoria de la régia visita á este pueblo,  
la gracia que enjuga las lágrimas de unos  
ancianos pobres y numerosa familia, queda-  
rá grabada en el corazon de cuantos parti-  
cipan de sus efectos.

La actitud de La España en presencia del  
nuevo ministerio sigue siendo por demás  
reservada y cautelosa. Hoy dice que la  
nueva situacion ha de tardar algun tiempo  
todavía en fijar el verdadero carácter que  
va á distinguirla, y mientras tanto nuestro  
colega no quiere apresurarse, ni á saludar

con prematura confianza a los nuevos astros que han aparecido en el horizonte, ni a volverles desdenosamente la espalda, y declararse en guerra con ellos, antes de que lo merezcan por su conducta.

Desmintiendo las apreciaciones de un artículo de la Patria copiado por La Epoca, dice otro de nuestros colegas que es falso de todo punto, como con repetición le ha dicho el señor presidente del Consejo de ministros, que el gobierno español haya desaprobado el convenio de Seledad; que es igualmente falso que haya habido contradicción en el gobierno desaprobando este convenio y defendiendo al general Prim, puesto que tal desaprobación no ha existido; y que es asimismo falso que los hombres de Estado eminentes y generales ilustres hayan demostrado palmariamente lo que la Patria supone, pues a pesar de todo cuanto han dicho los personajes a quienes se alude, los dos cuerpos colegisladores han aprobado por inmensa mayoría, la conducta del general y plenipotenciario español.

La señora condesa de Velle ha encargado un cuadro al Sr. Palmariol y otro al señor Alvarez que tan ventajosamente se han dado a conocer en la última exposición de pinturas. Digno del mayor elogio es el propósito que muestra dicha señora de proteger a nuestros artistas, bien comprando cuadros en las exposiciones como lo ha hecho en la última, bien mandándolos hacer a nuestros jóvenes pintores. Si este ejemplo es imitado por la aristocracia y las personas acaudaladas, no estará lejano el día en que las artes españolas salgan de la prostración en que han vivido en estos últimos tiempos, a causa de nuestras discordias intestinas.

La Iberia dice que se asegura que después de las palabras pronunciadas por el Sr. Rios Rosas en la sesión del lunes, se han comprometido los disidentes a no tomar posición oficial alguna, demostrando así que no van a dar sus votos y su influencia al gobierno en compensación de medros personales, sino desinteresadamente, esperando que se planteen las doctrinas que ellos han proclamado, y las cuales se ha ofrecido el gobierno a practicar.

El célebre pintor Mr. Horacio Vernet, que acaba de morir en Francia, es el último vástago de la familia Vernet, cuyos miembros han ocupado desde hace siglo y medio los primeros puestos en la escuela francesa. Nació en 1789 y empezó su carrera artística, que tan brillantemente ha recorrido, en 1810 después de haber servido durante algún tiempo en el gran ejército. En 1814 abandonó sus pinceles para defender a la Francia invadida, y fué condecorado con la cruz de la Legión de Honor. A partir de esta época se entregó por completo al arte, y no ha dejado de pintar desde entonces con notable facultad cuadros que justamente han llegado a ser populares.

Una correspondencia financiera de París, fecha 14, dice que el discurso del emperador, tan ardientemente esperado, ha producido sin embargo de su espíritu pacífico, una verdadera lucha entre vendedores y compradores, de que ha sido víctima la Bolsa hasta el punto de descender el 3 por 100, que había conseguido rehacerse el día antes a 70'95 y a última hora a 70'25.

La Patria ha publicado una comunicación del embajador francés en Roma, confirmando la noticia de que en efecto la Inglaterra acaba de ofrecer al Papa poner a sus órdenes la escuadra del Mediterráneo para transportarle, sea a Francia, ó a España, ó bien a Malta, donde tendría a su disposición un palacio, y donde podría esperar libremente a que la Italia decidiese respecto a su soberanía.

Se habla de un empréstito de doce millones que quiere llevar a cabo el ayuntamiento de Zaragoza, para atender a varias de las mas necesarias mejoras que hacen falta en la población.

Se ha recibido en Córdoba la real orden aprobando el proyecto del ferro-carril de Belmez a aquella capital, tal como lo presentó su autor el Sr. Sandino.

El domingo último a las tres y media de la tarde un caballero oficial del regimiento Infantería de Saboya, de guarnición en Zaragoza, se disparó un pistolazo, evantándose la tapa de los sesos. Este triste suceso tuvo lugar en el castillo de la Aljeferia, habiéndose encargado en el acto los jefes del referido cuerpo, de formar la oportuna sumaria en averiguación de este crimen, cuya causa no es fácil resulte a primera vista, atendidos los buenos antecedentes del suicida, que era universalmente apreciado de sus jefes, compañeros y amigos.

De Roma escriben a la France, que la princesa Sciarra Barberial, presa por orden del gobierno de Nápoles antes que llegase a la frontera de los Estados pontificios, habia sido puesta en libertad a consecuencia de las reclamaciones de la autoridad francesa. Dicha princesa era acusada sin pruebas de conspiración.

Todas las clases de la sociedad romana habian acogido favorablemente el discurso del emperador Napoleón.

El llamado comité unitario romano no existe en Roma. El pueblo romano no es partidario de la unidad. El referido comité reside en Turin y se titula comité romano para estraviar la opinion pública en Europa.

Segun escriben de Viena, el conflicto austro-prusiano, contra lo que decia la prensa extranjera, y nosotros tomamos de ella, si bien es menos violento en la forma, no por eso deja de existir en el fondo. La presencia del conde de Thun, antiguo amigo de Mr. Bismark, ha contribuido mucho a la mejor inteligencia que hoy reina entre ambos gabinetes; pero su mision no ha producido todos los resultados que debia

tener, porque este diplomático no tenia poderes suficientes.

En muchas ciudades de Alemania corre el rumor de que Austria tenia intencion de presentar un proyecto mas avanzado que el primero, y de proponer a la vez de una Asamblea de delegados, el establecimiento en Francfort de un Parlamento alemán. En Viena, sin embargo, se desmiente esta noticia.

Lo único que por ahora pretende el gobierno austriaco, es obtener la adhesión de Prusia al principio que él ha establecido, y tratar lealmente de convinar un proyecto que satisfaga todos los países.

Las dietas provinciales continúan con regularidad sus trabajos en Praga. Los checos y los federalistas avanzados están en minoría. En Galtizia el partido polaco intenta presentar un mensaje pidiendo aumento de autonomia provincial. Este mensaje no será probablemente votado.

El gobierno austriaco ha resuelto resistir a todas las tentativas que tiendan a alejarle de los principios fijados en el estatuto de febrero, y cuenta con fuerzas para triunfar. La Constitución dá a las Dietas provinciales tantos derechos y prerogativas, que sería injusto culpar a aquel de exagerar la centralización.

La Dieta húngara no será convocada sino cuando consienta en obrar de otra manera que en 1861. Austria quiere ponerse de acuerdo con los húngaros, pero sin abandonar el terreno de las instituciones actuales que tanto han contribuido al restablecimiento de su crédito político y financiero.

Dicen de Alicante que el domingo una tropa de marineros ingleses embriagados empezaron a arrojarse piedras, una de las cuales fué a dar a un chico en la cara, magullándosele lastimosamente. La policía acudió, y aquellos hombres, no solo se negaron abiertamente a obedecerla, sino que la hostilizaron con furiosas descargas de piedras, hasta que por último fué necesario hacerlos marchar a bordo a sablazos, quedando presos dos de los insurgentes.

Nos complacemos, dice un periódico sevillano, en poder asegurar a nuestros lectores que, merced a la enérgica actitud del digno capitán general del distrito, Sr. Quesada, secundada en esta parte, dicho sea con imparcialidad, por la Intendencia militar del mismo, las tropas que le guarnecen vienen hoy disfrutando, según hemos visto, un riquísimo pan, que llena, tal vez con afortunado exceso, la calidad y condiciones que pudieran desearse.

Dice El Guadalete de Jerez que ha sido aprobada por el Excmo. Ayuntamiento una moción presentada por su síndico, el señor don Calixto Fernandez, según la cual se elevará a S. M., de acuerdo, si conveniente fuese, con el municipio de Sanlúcar, una exposición en que se reitera la necesidad de que tenga la mas breve y favorable resolución el proyecto del Sr. Carrere para la construcción del camino de hierro entre aquella ciudad y la de Jerez.

El viernes tuvo lugar en el Campo Sepulcro de Zaragoza una escena que por algunos instantes conmovió profundamente a cuantos la presenciaron: estaban ejecutando algunas maniobras varias fuerzas de infantería y caballería en presencia del capitán general, y en el momento en que un escuadron de husares iba a toda carrera simulando una carga contra la infantería, una mujer con una niña de unos cinco años en los brazos fué a cruzar con sobrada imprevisión y cayó a veinte pasos de los caballos: su muerte era segura, las personas que estaban en el paseo inmediato lanzaron un grito de terror, pero por fortuna el comandante que mandaba el escuadron vió el peligro, dió la voz de alto y fué tan rápidamente ejecutada que se salvó la desgraciada mujer y su hija, en cuyo socorro se habia arrojado un guardia civil.

Varios periódicos han manifestado el deseo de ver ejecutada en el teatro Real la obra Lisetta original del compositor español Sr. Taboada, el cual ha escrito al señor Bagier ofreciendo su obra, y no dudamos que este señor hará lo posible por complacer al público admitiendo una ópera cuyo éxito cuando se puso en escena en el teatro del Principe, fué muy satisfactorio.

Ha sido nombrado censor de la junta directiva del colegio de notarios de Valencia, Castellon y Alicante, el Sr. D. Antonio Rico y Despuig, persona tan competente como distinguida.

Dicen de Valencia que se nota estos dias mayor esportación de arroz para el extranjero que antes, y que este grano iba siendo cada dia mas apreciado fuera de España.

Día de tristes sucesos fué el domingo último en Valencia. En el rio encontré el cadáver de una mujer. La infeliz pereció ahogada. En el tiro del palomo recibió un sugeto de los que allí se encontraban, un disparo en la cabeza, quedando en mal estado y habiendo tenido que trasportarse al hospital. En la calle de Cuarte una mujer fué acometida de un repentino accidente, y murió a los pocos minutos. Y por último, en una de las calles inmediatas a las Escuelas-Pias, fué herido gravemente un hombre.

Empiezan a llegar detalles de la sangrienta batalla de Murfreesboro. He aqui lo que acerca de ella comunica una parte fechada en las inmediaciones de dicho punto el 31 de diciembre, cuando estaba aun en lo mas recio la pelea:

«Cerca de Murfreesboro 31 de diciembre. Toda nuestra línea ha sufrido espantosamente esta mañana. Cuatro regimientos de línea han perdido la mitad de su efectivo y todos los oficiales. A las dos de la tarde.—El general Thomas acaba de romper el centro del enemigo, rechazándole una milla. Toda nuestra línea ha principiado a avanzar. El general Rosecranz dirige en persona los movimientos. Una bala mató a dos de sus ayudantes. La columna del general Anderson ha quedado muy maltrechada. Los

mayores Rosengarten y Ward han sido muertos. Los generales Stanley, Rousseau y Palmer están heridos. El 15 de Wisconsin ha perdido siete capitanes. La artillería del general Negley sigue ametrallando al enemigo en el centro. El ala izquierda del general Orittenden se ha apoderado de los atrincheros de Murfreesboro. Los generales confederados Chatham y Raines han sido muertos.

Los diarios de Atenas dan cuenta de las primeras sesiones de la asamblea constituyente. Se han hecho oír quejas muy vivas sobre los fraudes, la corrupción y la violencia que han acompañado a muchas elecciones; citándose el hecho de que una población que solo cuenta 6,500 almas entre hombres, mujeres y niños, ha visto reunidas en la urna electoral 7,500 papeletas. La asamblea constituyente, en sus dos primeras sesiones, ha dejado en suspenso a mas de cuarenta representantes hasta que se aclaren los hechos ocurridos en sus respectivas elecciones.

Segun el corresponsal del Diario de Barcelona, trabaja para la reorganización del partido progresista, en union con los señores Olózaga y Prim, la señora condesa de Mina. Creemos, con uno de nuestros colegas, que esta virtuosa señora, en todo se ocupará hoy menos en asuntos de política.

El Diario Español dice que nada se ha determinado aun por el ministerio respecto a nombramientos de cargos diplomáticos.

Parece que el Sr. D. Luis Guarniero se ha encargado del negociado central en el ministerio de Fomento, que ya ha desempeñado anteriormente.

El Sr. Suarez Canton ha sido nombrado subsecretario del ministerio de la Gobernación, cuyo nombramiento da por hecho El Eco del País é indicó antes LA CORRESPONDENCIA.

Dicen de Valencia que el célebre cronista D. Vicente Boix va a publicar muy en breve la historia completa de Sagunto, escrita a invitación del gobernador de la provincia B. Joaquín de Peralta. Acompañarán al texto preciosas láminas, que representan las principales escenas del memorable sitio y destrucción de aquella antigua y célebre ciudad, las lápidas y el famoso teatro.

Ha llegado a Bilbao, procedente de Inglaterra, parte del material para el puente de hierro que ha de colocarse sobre el rio Pisuerga, próximo al ex-monasterio de Prado de Valladolid.

Anteayer tarde se desbocaron en el paseo de Recoletos los caballos del carruaje en que iba la señora condesa de Cerbellon, sin que fueran suficientes a contenerlos los esfuerzos de los cocheros, volcando el carruaje hecho pedazos, y cayendo la señora condesa al suelo, de cuyas resultas quedó sin sentido, derramando sangre por las heridas que recibió en la cara y en la cabeza. Después de habérsela prodigado toda clase de auxilios por los dependientes de la autoridad y varias personas que presenciaron la desgracia, se la condujo a su casa en un carruaje de alquiler.

Los periódicos ultramontanos de París empiezan a criticar la política de Mr. Drouyn de Lhuys en la cuestión romana, la cual, según se recoge de los documentos diplomáticos que acaban de ver la luz pública, no se diferencia mucho de la de su antecesor monsieur Thouvenel.

Con fecha 6 de diciembre anuncian de Shang-Hai que reina la tranquilidad en aquel país, habiéndose mejorado la situación del partido afecto al emperador de la China. Los insurrectos habian desaparecido de las cercanías de Shang-Hai y las tropas imperiales se concentraban hacia Nankin. Se tenían noticias de la llegada de una escuadra rusa, destinada a tomar parte en el sitio de Nankin.

En Ning-po se esperaban 2,000 hombres de tropas rusas.

La ciudad de Shangyn ha sido ocupada por las tropas imperiales.

La primera edición de El Contemporáneo de hoy ha sido recogida y secuestrada en virtud de orden del señor gobernador civil. Nuestro colega dice que pedirá la denuncia del artículo recedido.

El Contemporáneo declara hoy que pierden lastimosamente el tiempo los que busquen en sus columnas cambios y evoluciones que no se han realizado ni se realizarán.

El Contemporáneo se dice completamente autorizado para manifestar que anteayer no se celebró reunion ninguna entre los diputados de la minoría moderada, sino que se vieron y se hablaron por casualidad algunos de ellos antes de que la sesión empezase, y convinieron, no en dejar de hostilizar al gabinete, sino en no hacerle una oposición fuerte y decidida, hasta que por sus actos se hiciese acreedor a ella.

### TERCERA EDICION.

Por el ministerio de Estado se ha dirigido ayer la acostumbrada circular a nuestros representantes en el extranjero, dándoles cuenta del cambio ministerial para que lo pongan en conocimiento de los respectivos gobiernos, cerca de los que se hallan acreditados y para que manifiesten a los mismos el propósito del gobierno español de continuar y de estrechar, si es posible, las buenas relaciones existentes con todas las potencias de Europa.

Todo cuanto se dice sobre nombramiento de embajador para París carece de fundamento. El gobierno aun no se ha ocupado de este asunto.

Hoy se ha reunido el Consejo de ministros a la una del día en la presidencia.

Ayer recibió el nuevo ministro de Estado a los directores y oficiales de su secretaria. Por disposición del ministro las horas ordinarias de trabajo serán de once de la mañana a cinco de la tarde, sin perjuicio de que asistan a las horas convenientes los encargados de trabajos extraordinarios y de recibir y despachar las estafetas.

Creemos ya hecho ó acordado el nombramiento del Sr. Cañete para censor de novelas. Será una elección que no hallará mas que elogios en la prensa. A pesar de sus ideas eminentemente conservadoras y religiosas, los hombres de todas opiniones hacen justicia a su ilustración y a su criterio.

Ha sido agregado a la embajada de Londres el Sr. Arguez y a la de Viena el señor Balez.

Esta mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de uno de los corresponsales especiales de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en el extranjero:

Paris 20.  
La prensa francesa elogia al nuevo ministerio español. Las noticias que aqui se reciben de Madrid son satisfactorias.

Los mejicanos vencidos en Puebla se dirigen a Méjico.

Hoy tampoco se ha reunido la sala que entiende en la causa de la calle de la Justa, por continuar enfermo uno de los señores magistrados, ni se reunirá ya hasta el sábado.

Ayer estuvo reunida la comisión del Senado que entiende en el examen del proyecto de ley de imprenta, y mañana a las tres de la tarde volverá a reunirse. Es probable que asista a esta reunion el señor ministro de la Gobernación, marqués de la Vega de Armijo.

Hasta el sábado probablemente no se volverá a reunir el Senado, según nuestras noticias.

La Discusion dice que el general Prim va a ser nombrado ministro de Marina. No es cierto.

Anoche se decía en todos los círculos políticos que el Sr. Posada Herrera va a ser nombrado ministro de España en París. No lo extrañaremos, si bien repetimos que aun no se ha ocupado el gobierno de este nombramiento.

Esta noche debe tomar posesion de la subsecretaría de Gobernación el Sr. Suarez Canton.

Ha sido agraciado por S. M. con los honores de grabador de su real casa, el joven D. José Gallardo del Pino, autor de la medalla tirada en Málaga en conmemoración del régio viaje a Andalucía.

La Iberia acusa a la prensa ministerial de no haber dicho nada sobre la real orden que ha suspendido por algunos dias de sus cargos, a once individuos de ayuntamiento de Madrid. La causa de esta real orden ha sido la publicación hecha por los concejales penados, de un artículo ó comunicado atacando los acuerdos del ayuntamiento de que forman parte.

Esta tarde a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris 21.  
El «Monitor» de hoy dice que el emperador ha mandado 100,000 francos para que se destinen a los obreros sin trabajo.

La noticia de que los franceses hayan tomado a Puebla, no tiene ningun carácter auténtico; pero viniendo de fuentes hostiles a la intervención, no es probable que carezca de fundamento.

La Iberia no está bien informada cuando dice hoy que hay disidencia entre los diputados de la fracción moderada de la mayoría sobre apoyar ó no al nuevo ministerio. Las primeras votaciones demostrarán al público que La Iberia ha padecido una equivocación.

La Independencia belga dice en parte de París del 16 que allí se aguardaba como embajador de España a los generales Narvaez, ó Serrano, ó al duque de Osuna. Esta vez la Independencia no ha sido bien informada.

Nos dicen de París que un modesto eclesiástico francés, que ha hecho estudios en la química y en la medicina, cree haber encontrado un remedio eficaz y decidido contra la fiebre amarilla. En su consecuencia se ha dirigido al comandante general de la expedición francesa en Méjico, para que lo ensaye en sus soldados. Parece que el día 16 se enviaron al ejército francés los medicamentos y las instrucciones dadas por el referido eclesiástico, que no aguarda para ponerse en camino sino que se haya hecho en Méjico el ensayo de su procedimiento.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris 20 (a las 5 de la tarde).

Hoy ha llegado la Memoria enumerando las reformas que el gobierno romano piensa plantear en los Estados pontificios. Será publicada en breve.

Dice «La France» que el general Ferry, rodeando la posición de Guadalupe, atacó a Puebla y la tomó por asalto.

La Puerta Otomana ha aumentado considerablemente el ejército y la armada.

Lisboa 20.

Se asegura que Saldanha será nombrado presidente del Consejo de ministros. Loulé irá a Roma a reemplazarle.

Nuestro amigo D. Eduardo Fuentes y don Ricardo Velasco Ayllon, ex-director del periódico El Día, tendrán mañana el honor de ser recibidos por S. M. en audiencia par-

ticular y poner en sus reales manos una obra titulada El Romancero de los once Alfonso, reyes de Asturias, Leon y Castilla, que dedica al príncipe de Asturias, y que sobre estar llamada a adquirir gran popularidad por el modo con que está tratado su asunto según noticias, creemos ha de ser sumamente halagüeña al corazón de S. M. como española, madre y Reina.

Los periódicos portugueses que hemos recibido hoy alcanzan al 18 del corriente y de ellos tomamos las siguientes noticias.

Segun el Jornal do Porto el violinista portugués D. Francisco de Sá Noronha está componiendo una ópera titulada El 1.º de setiembre.

El antiguo banquero de Lisboa Francisco Pollers, que falleció en Génova, dejó una fortuna de cuatro millones de francos, una parte para sus sobrinos y el resto para los pobres de Génova.

El año pasado murió en la América del Norte un sugeto que poseía una fortuna colosal. En 1821 compró por unos noventa mil reales, unos terrenos desiertos sobre los cuales ha edificado despues ciudades notables y populosas casi todas propiedad suya.

Los escritores portugueses Sres. Ernesto Biester y Camilo Castello Branco están componiendo un drama titulado Los Misterios de Lisboa.

En Portugal seguian los rumores relativos a la sustitución del marqués de Loulé por el duque de Saldanha que se halla de embajador en Roma y se añadia que era esperado en Lisboa para el mes de febrero próximo. Sin embargo, hay quien asegura que éste viaje no tiene la importancia política que se le atribuye.

Acaba de ver la luz pública el tercer tomo de las lecciones pronunciadas en el Ateneo por D. Emilio Castelar sobre la Historia de la civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo y ya está casi agotada la edición. No es de extrañar este éxito, raro en obras que se publican en nuestra patria sobre ciencias ó historia, si se atiende a la justa fama y nombradía que como orador y escritor ha sabido adquirirse el Sr. Castelar.

La cámara de los pares en Inglaterra se compone de un príncipe y dos duques pertenecientes a la familia real, tres arzobispos, 25 duques, 30 marqueses, 161 condes, 29 vizcondes, 27 obispos y 159 barones; sumando entre todos 434 miembros. Hay además 19 pares esperando llegar a la mayor edad para tomar asiento en la cámara: los pares de Escocia é Irlanda que no se sientan en el parlamento son 114 entre los cuales hay dos menores.

Hey se ha remitido al ministerio de la Gobernación el informe redactado por la comisión de la Junta de sanidad provincial, a quien el gobierno civil dió el encargo de estudiar las condiciones sanitarias en que viven los trabajadores del ferro-carril del Norte. De este importante trabajo resulta, según tenemos entendido, que las enfermedades son debidas a la influencia del terreno y de los rigores estacionales, y en gran parte al mal método en que viven por culpa suya muchos trabajadores, y a pesar de los laudables esfuerzos y buen sistema adoptado por la empresa constructora de dicha vía.

Del luminoso informe que acerca de las condiciones sanitarias en que viven los trabajadores del ferro-carril del Norte, han redactado los señores D. Manuel Ovejero, don Estéban Cuet, D. Bruno J. de los Ronderos y B. José Garofalo, resulta que la mayor parte de los jornaleros asturianos, gallegos, maragatos y portugueses, por no gastar se alimentan mal, duermen en cuevas, son indolentes, y ni aun admiten con gusto los socorros que en los hospitales de la empresa se les prestan, al paso que los vizcaínos, pianonteses y otros, aunque menos en número, se asocian y se alimentan mejor; suelen ir a dormir a los pueblos inmediatos ó se resguardan en las casernas mas decentes y cómodas construidas por la empresa; se divierten y bailan y juegan los dias festivos. Resulta, como es natural, de esta diversidad de método, que los primeros abren las puertas con su alimentación insuficiente y peligrosa a todas las enfermedades, mientras que los segundos pueden en igualdad de circunstancias resistirlas mejor.

Los tres mocitos que digimos se habian prendido ayer por la roada del Sr. Chic al intentar robar en una calle de Chamberi, parece que habian ejercido su habilidad en otros puntos, y a consecuencia de las indagaciones practicadas por dicho señor, se han cogido algunos efectos, que se han puesto a disposición del señor juez de primera instancia del distrito del Hospicio.

Anoche en la calle de San Juan hirió cierto mozo a una moza de vida airada. Dicese que se amaban, y en muestra de su pasión, el ardoroso galán le dió un navajazo en la cara.

Ayer salió un muchacho de quince años de casa de su padre con encargo de llevar 600 reales a una tienda de la Corredora de San Pablo, y a estas fechas no ha parecido, a pesar de las diligencias practicadas en su busca por el inspector de vigilancia D. Demetrio Lopez.

En la prevención del ferro-carril del Mediodia hay detenido un baul abierto que condujo un mozo de cordel, sin que haya parecido el dueño. Tambien hay depositado en la misma prevención, un saco de jerga con varios efectos, que se encontraron unos guardias veteranos en la entrada de dicha estación.

Se ha concedido la cruz sencilla de San Hermenegildo, con 1,500 rs. anuales, a los coroneles D. Carlos Buil y D. Donato Torres; al capitán de carabineros D. Vicente Vazquez y Ramos; a los de igual graduación D. José Llaser y Martínez, D. Matias Fernandez Hidalgo, y al comandante D. Jorge Mancha y Carbajal.



DIARIO DE MADRID.

Santo del día 22.—San Vicente, diácono San Ambrosio, mártir. Cultos.—Jubilón de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes a su glorioso titular. También se cantarán vísperas a San Ildefonso en las parroquias.—Por la mañana habrá misa mayor a las diez en San Pedro, San Isidro, Capilla de Palacio, San Ginés y Santa Catalina de los Donados.—Continúan en los términos anunciados por mañana y tarde los ejercicios espirituales en Monserrat y por la noche en San Ignacio. Vísperas de la corte de María: Nuestra Señora de Valvanera, en San Ginés, o la de la Piedad, en San Millán. Orden de la plaza.—Servicio para el día 22.—Parada: Arapiles, Llerena y San Fernando.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Llerena, D. Melitón Andris y Rodríguez.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuena, D. Manuel Bascoas Olmos.—Visita de hospital: Llerena.—Reconocimiento de provisiones.—Barcelona.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

BANCO DE ESPAÑA.

El consejo de gobierno del Banco, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 46 de sus Estatutos, ha acordado que la junta general de accionistas del mismo se celebre el día 7 de marzo próximo a las dos de la tarde en la casa del establecimiento, calle de Atocha. En virtud de lo acordado por la misma junta general de accionistas y aprobado por S. M. en real orden de 24 de marzo de 1860, la primera de las sesiones de aquella se consagrará únicamente a la lectura y reparto de la Memoria y balance, destinándose los siguientes a su discusión, y a la de los demás asuntos que puedan ofrecerse. Con arreglo a lo prevenido en el artículo 46 de los Estatutos, tienen derecho a concurrir a ella todos los que en 7 de diciembre último poseían en propiedad, cincuenta ó más acciones, siempre que las conserven hasta la celebración de dicha junta. De todos ellos se ha formado la lista correspondiente que, aprobada por el consejo de gobierno, se fijará en la portería del Banco. En su consecuencia los que se hallen en el caso de poder concurrir se servirán pedir en esta secretaría las correspondientes cédulas de entrada, desde el día 28 de febrero, en las que no sean feriados y a las horas de oficina, sin cuyo requisito no podrán asistir a dicha reunión. La representación en ella es personal y no puede delegarse. Las mujeres casadas, los menores, las corporaciones y establecimientos públicos y las testamentarias, po-

drán concurrir por medio de sus representantes legítimos. Las viudas y solteras pueden nombrar al efecto apoderados especiales. Lo que, de orden del Excmo. señor gobernador del Banco, anuncio para conocimiento de los señores accionistas a quienes corresponda. Madrid 7 de enero de 1863.—El secretario, MANUEL DE NESTOSA.

LA PENINSULAR.

SUBASTA EN CONSTRUCCION. Debiendo esta compañía proceder a la construcción de tres casas en Santander, y su calle de Hernán Cortés en el sitio denominado Nueva población de Santander, se ha señalado para la celebración de la subasta el día 8 de febrero de 1863 a las doce de la mañana; subasta que se celebrará igualmente y a la misma hora en la oficina de la dirección general en Madrid, calle del Sorde, núm. 27, cuarto segundo, y en la de la subdirección de la provincia en Santander, calle de Atarazanas, sobre la tienda denominada La Bota. Los planos y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde el día de la fecha en ambos puntos. Madrid 21 de enero de 1863.—El director general de la compañía, PASCUAL MAÑOZ. (21 y 25.)

LA PERSONA QUE QUIERA COMPRAR la plaza y cruz de la orden de Cristo de Portugal, puede avistarse con doña Polonia Sanz, dentista de cámara, Puerta del Sol, su entrada por la del Arenal, número 1 y 3 piso segundo.

ACEITE PARA TENER LAS CANAS y robustecer el pelo, hecho por la autora del bálsamo de Santa Teresa, a 4, 9 y 48 rs. caja con 12 botas. Preciados, 53, bajo.

MOYA Y PLAZA, EDITORES.—LEY del Notariado de 28 de mayo de 1862, y reglamento para su ejecución de 30 de diciembre del mismo año, con notas y observaciones, por un abogado de esta corte. Precio 6 rs. en Madrid y 8 en provincias. Véndese en la librería de los editores, calle de Carretas, núm. 8.

Para su adquisición en provincias basta enviar a dichos señores Moya y Plaza diez y siete sellos de a cuatro cuartos, y se remitirá sin dilación, franco por el correo. (21, 23 y 25.)

SE CEDE UN GABINETE CON ALcoba para uno ó dos caballeros. Soportales de Toledo, núm. 10, entresuelo de la izquierda.

ESCRIBIENTES.—CON BUENA ORtografía y carácter de letra española se admiten escribientes en la notaría del licenciado D. Manuel García Rodrigo, sita en la calle de la Colegiata, núm. 8. El estudio se halla abierto desde las nueve de la mañana a siete de la noche de cada día, excepto los festivos.

BUEN RETATO DE LA REINA, tamaño natural, precio arreglado. Carrera de San Gerónimo, núm. 34, tienda de papeles.

TERCER ANIVERSARIO. DON JUAN CASTELLANO. Falleció el 22 de enero de 1860. Todas las misas que se celebran mañana 22 en la iglesia parroquial de San Luis, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Sus hermanos suplican a sus numerosos amigos se sirvan en comendarle a Dios. Calle de Carretas, núm. 11, almacén de papel de Carretero.—3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—100.000 cajas de madera barnizadas que contienen todos los objetos necesarios para escribir, con 100 cartillas y 100 sobres, su precio en otras partes, 16 rs.; se dan a 12 y se regala un par de gemelos finos.—Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.—3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10.

REVOLVERS DE ORBEA.—DEPOSITO calle de Barcelona, núm. 12, segundo derecha. (3 12 13 18 21 24 27 31.)

CASA EN VENTA DE CORTO PRECIO y condiciones ventajosas.—A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial, se enajena una en esta corte, sita en la calle de Jesús, inmediata a la de las Huertas y paseos del Prado; consta de habitaciones decentes, y se halla en estado de no reclamar obras ni reparos. D. Ignacio de Santiago y Sanchez, que vive plazuela de la Villa, núm. 103, cuarto tercero de la derecha, dará razón todos los días de nueve a doce de la mañana y en su despacho se celebrará el remate el domingo próximo 25 del corriente a las once de su mañana bajo las condiciones que obran de de manifiesto en su poder.

NOVEDAD Y BARATURA.—GRAN surtido de lanera para trajes de señora, desde 2 1/2 rs. hasta 40. Enaguas, miriñaques de piqué inglés con cordones a la romana, a 20 rs.; 7.000 varas fular de seda doble, a 4 1/2. Calle de Postas, núm. 43, esquina a la de San Cristóbal.—(20, 21 y 22.)

ALMONEDA.

El inquilino del cuarto principal del número 14 de la Puerta del Sol, que por asuntos de familia tiene que ausentarse de esta corte, hace almoneda de todos los muebles de lujo de dicho cuarto: consisten en cuadros buenos al óleo, grabados, espejos, relojes de sobremesa y candelabros, armarios, sillerías de seda y palo-santo, consolas, tocadores de señora y caballero, cómodas, estatuas de bronce, cortinas de seda y terciopelo, alfombras, mesas y aparadores, camas, batería de cocina, etc.

LA AMERICA.

CRÓNICA HISPANO—AMERICANA.

La América es el único periódico español que, partiendo de Madrid, recorre tocando en todos sus puntos principales, ambos Continentes. Los anuncios que se inserten en sus columnas han de leerse en todas las poblaciones de España, en las ciudades más importantes y puertos de Europa y Asia, y en todos, absolutamente en todos los pueblos de nuestras Antillas, Santo Domingo, San Thomas, Jamaica y demás posesiones extranjeras, América Central, Méjico, Norte-América y América del Sur. Si alguna duda pudiera haberse desvanecería con solo consultar la extensa lista de nuestros corresponsales y comisionados, que son cerca de 400.

La América, cuyo gran número de suscritores pertenecen, por la índole especial de esta publicación, a las clases más acomodadas en sus respectivas poblaciones, no muere como acontece a los demás periódicos diarios, el mismo día que sale, puesto que se guarda para su encuadernación, y su extensa lectura ocupa la atención de los lectores muchos días; pueden considerarse los anuncios de La América como carteles perpetuos, expuestos al público y corriendo de mano en mano lo menos los quince días que median desde la aparición de un número al otro.

Se hacen tres numerosas ediciones de La América. Una para España, el extranjero y Filipinas, remitiéndose a este punto por el Istmo; Otra que va directamente desde Cádiz a Canarias, Puerto-Rico, Cuba, Santo Domingo, Haití, Jamaica y demás posesiones extranjeras en Ultramar. Y otra por San Thomas para la América Central, Méjico, América del Sur y América del Norte, aprovechando los dos vapores-correos que mensualmente parten de los puertos de Inglaterra.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

A los suscritores 2 rs. vn. cada línea. A los no suscritores 4 rs. vn. Los anuncios de gran extensión ó de particular importancia, a precios convencionales.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

La América se imprime en excelente papel, forma elegante é impresion esmerada, escediendo el tamaño de cada número de once pliegos de papel sellado. Cuesta en España 24 rs. trimestre. En el extranjero y Ultramar 12 ps. fs. por año. Se reciben los anuncios y suscripciones, en Madrid, en la librería de Moro, Puerta del Sol, núms. 5, 7 y 9, y Durán, Carrera de San Gerónimo. En provincias en las principales librerías, ó directamente por medio de libranzas. Sumario del número 1.º del año VII, publicado recientemente.

Revista general, por R.—De la decadencia del gobierno representativo en nuestra época, por D. Antonio Benavides.—Política de España en América, por D. Jacinto Albistur.—El proletario y el esclavo en la decadencia de Roma, por D. Emilio Castelar.—Los presupuestos de Ultramar, por D. Félix Bona.—Recuerdos de un anciano: Un tumulto en una ciudad de provincia en 1809, por D. Antonio Alcalá Galiano.—Correspondencia de Cuba, por D. Amancio de la Patria.—Biografía: el marqués de Villena, segundo director de la real Academia española, por D. Antonio Ferrer del Río.—Habana: partida del general Serrano.—Sultos.—Discurso íntegro sobre la cuestión de Méjico, por el conde de Retús.—Epístola a mi madre, por Campoamor.—El imperio de las almas, por D. Pedro de Madrazo.—La mitad de la vida, por D. Antonio Ferrer del Castillo.—El infierno, parte primera de la Comedia, poema de Dante, por el marqués de la Pezuela.—Soneto, por D. Antonio Ros de Olano.—En las Catacumbas de París, por D. Luis González Brabo.—En una tarde de lluvia, por D. Nicomedes Pastor Díaz.—A Roma en 1843, por D. Miguel de los Santos Alvarez.—Ayer tarde, por D. Pedro Antonio de Alarcón.—Recuerdo a Nápoles, por el marqués de Auñón.—La ambición, por D. José Selgas.—Sultos.—El Gnome (leyenda aragonesa), por D. Gustavo Becquer.

—¿Dónde? —Donde le llaman sus asuntos. —Ammalat, exclamó Sophir-Ali, ¿te internarás sin mí en la montaña, en compañía de este bandido? —Lo que quiere decir, replicó Ammalat, bajándose de su caballo, que tú no te cuidas mucho de permanecer solo. Y le echó la brida del caballo. —Yo, dijo Sophir-Ali, prefiero cien veces mas permanecer solo aquí que al lado de ese picaro que ha venido a buscarme. —Tú no permanecerás solo, respondió Ammalat riendo; te dejo con una amable sociedad, la de los lobos y los chacales. ¿Les oyes cantar? —Dios quiera que mañana por la mañana no tenga yo que arrebatar tus huesos a esos canchales, dijo Sophir-Ali. Se separaron. Al alejarse, oyó Ammalat que Sophir-Ali, por precaución y por lo que ocurrir pudiera, preparaba su fusil. Nephtali condujo a Ammalat por entre los arbustos y matorrales con tanta seguridad como si fuera de día; hubiérase dicho que el joven tchetchen gozaba de la facultad, conocida por la naturaleza a ciertos animales, de ver lo mismo por el día que por la noche. Después de andar como cosa de media varsta por entre los matorrales y piedras, el camino comenzó a descender, y atravesando un sitio bastante difícil, fué mejorando hasta la entrada de una caverna, en el fondo de la cual ardía una hoguera hecha con troncos de árboles. Ackmeth-Khan estaba echado cerca del fuego, teniendo el fusil sobre las rodillas. Al ruido que hicieron los dos jóvenes entrando se incorporó sobre su hourka. Por la rapidez del movimiento pudo juzgarse que esperaba con impaciencia. Al reconocer a Ammalat se levantó con presteza. Ammalat se arrojó a su cuello. —Me alegro de verte, Ammalat, dijo el khan, y tengo la debilidad de no ocultarte este sentimiento. Pero me apresuro a decirte que no es para una simple entrevista para lo que te he llamado. Siéntate, Ammalat, y hablemos de un asunto serio. —¿Para mí, khan? —Para ambos; yo he sido el amigo de tu padre, Ammalat, y hubo un tiempo en que era amigo tuyo. —Entonces ese tiempo ha pasado. —Sí; dependía de ti que durase siempre; tú no lo has querido, ó mas bien, no eres tú quien no lo ha querido. —¿Quién, pues? —Ese demonio de Verkovsky.

—Khan, tú no lo conoces. —Tú eres quien no lo conoces; pero creo que pronto lo conocerás. Entre tanto hablemos de Sultaneta. El corazón de Ammalat palpó con fuerza. —Sabes que he querido hacerla tu mujer, Ammalat; tú has rehusado las condiciones con las cuales te la ofrecía. No hablemos mas de ello; presumo que habrás hecho las reflexiones necesarias, como debe hacerlo todo hombre en las circunstancias serias de la vida. Pero comprenderás que no pueda permanecer soltera. Eso sería una vergüenza para mi casa. Ammalat sintió caer las gotas de sudor de su frente. —Ammalat, continuó Ackmeth-Khan, me han pedido su mano. Ammalat sintió que se doblaban sus rodillas y que su corazón iba a cesar de latir. —Por fin recobró la voz. —¿Y quién es, preguntó, quien se atreve a ello? —El hijo segundo del chamkal Abdoul-Moussalini. Después de ti, es seguramente de todos los príncipes montañeses el mas digno de llegar a ser esposo de Sultaneta. —¿Después de mí? dijo Ammalat. Pero ¿por Mahomet! creo que se habla de mí como si hubiese muerto. ¿Se ha apagado ya el recuerdo de mi persona en el corazón de mis amigos? —No, Ammalat, tu recuerdo vive todavía en mi corazón; y no hace mucho que te confesaba el placer que sentía en volverte a ver; pero sé tú tan franco como yo soy sincero, te hago juez de tu propia causa; ¿qué quieres? ¿Qué pides? ¿Qué debemos, qué podemos hacer? Tú no quieres separarte de los rusos; yo no puedo por mi parte ser amigo de ellos. —Si puedes. No tienes mas que querer, que desear, que decir una palabra, y todo se mandará al olvido, todo será perdonado. Yo empeño en ello mi cabeza y respondo de la palabra de Verkovsky. Es lo que mejor pudiera hacerme por tu bien, por la tranquilidad de los habitantes de Avaria, por la dicha de Sultaneta y por la mía. ¡Oh! yo te lo pido, te lo suplico, te lo imploro de rodillas. Ackmeth-Khan, sé amigo de los rusos, y todo, hasta tu grado te será devuelto. —Tú respondes de la vida de los demás! ¡Tú, que no eres dueño de tu libertad! —¿Quién tiene necesidad de mi vida, quien se inquieta de mi libertad, aunque yo mismo las desprecie? —¿Quién tiene necesidad de tu vida? ¡Qué niño eres! Dime, ¿crees tú que hasta la almohada no se revuelve bajo la cabeza del chamkal Tarkovsky cuando piensa que tú

gaba la esperanza de llegar a pederte llamar mi hijo. Estaba contento de que amases a Sultaneta. Tu cautividad pesaba sobre mi corazón, y tu larga ausencia era uno de los pesares de mi vida. Por fin has vuelto a la casa de Khan y lo has encontrado todo como antes de tu ausencia. Solamente que tu no nos has traído tu corazón. Esto es sensible, ¿pero qué hacer? Ammalat, yo no tendré jamás un yerno esclavo de los rusos. —Ackmeth-Khan... —¡Oh! déjame concluir. Tu inesperada vuelta, tu dolor en la habitación de Sultaneta, tus gritos, tus sollozos, tu desesperación; descubrieron a todo el mundo tu amor y nuestras intenciones. Eres conocido en toda la Avaria como el novio de mi hija; pero hoy que está roto el lazo que nos unía, es preciso evitar todas las suposiciones; por la tranquilidad y por la reputación de Sultaneta, debes abandonarnos en este instante. Ammalat, nos separamos como amigos, pero no nos volveremos a ver sino como parientes. Que Allah bondadoso, cambie tu corazón y que te volvamos a ver como inseparable amigo. Hé aquí el mas caro de mis votos, la mas ardiente de mis plegarias, pero hasta entonces adios. Y volviendo su caballo sin añadir una palabra mas, Ackmeth-Khan partió a escape. El rayo cayendo a los pies de Ammalat y abriendo un abismo, no le hubiese aterrado tanto como le aterraron las últimas palabras de Ackmeth-Khan. Inmóvil, anonadado, miraba sin respirar ese caballo y ese ginete que se eran ya mas que una nube de polvo. Una hora después se encontraba en el mismo lugar, pero había llegado la noche. La noche era sombría.

XII. Para contener la sublevación del Daghestan, el coronel Verkovsky estaba con su regimiento en la aldea de Kiafir-Koumie K. La tienda de Ammalat se encontraba al lado de la del coronel. Sophir-Ali, el joven hermano de leche de Ammalat, que hemos visto aparecer en el principio de esta narración, estaba acostado en la tienda bebiendo a mas y mejor grandes vasos de ese vino espumoso que se llama el champaña del Dou. El coronel Verkovsky había hecho volver a Tarky a este joven, esperando que su vista y su amistad distraerían a Ammalat-Beg de su melancolía. En efecto, Ammalat-Beg había llegado a estar, no melancólico, sino sombrío. Delgado, pálido, pensativo, se hallaba en

el fondo de la tienda, acostado en sus cegines y fumando. Desde hacía tres meses, que había sido arrojado como el primer jugador del Paraiso, volvió a unirse con el coronel y acampaba con su regimiento. Pensando en aquellas montañas a donde volaba su corazón, pero que no podía pisar, se martirizaba a sí mismo: la cólera, como una llama mal apagada, renacía en su alma a la primera palabra. La hiel, parecida a un lento é irresistible veneno, iba repartiéndose cada vez mas en sus venas. La amargura estaba siempre en sus labios, el odio en sus ojos. —A fé mia, dijo Sophir-Ali, el vino es buena cosa. Preciso es para que nos haya prohibido beberlo Mahomet, que él no haya bebido mas que el malo. Las gotas de este son tan dulces que podría creerse que las lágrimas de un ángel habían caído en esta botella. Toma un vaso y bebe, Ammalat, tu corazón nadará en el vino ligero como el corcho. Tú sabes lo que Hafiz el poeta persa ha dicho. —Yo sé que tú me mortificas Sophir-Ali; te ruego que no me refieras tonterías aunque las atribuyas no solo a Hafiz sino al mismo Saadi. —Ammalat, Ammalat, eres muy severo con tu pobre Sophir-Ali. ¿Qué sucedería si él fuese tan severo contigo? ¿No te escuchas pacientemente cuando me hablas de Sultaneta? El amor te vuelve a ti loco, a mí el vino. Solamente que mi locura tiene intervalos lúcidos, todos aquellos en que no estoy ebrio, mientras que la tuya no los tiene; estás siempre enamorado. A la salud de Sultaneta. —Ya te he dicho que te prohiba pronunciar su nombre, sobre todo cuando estés borracho. —Entonces a la salud de los rusos. Ammalat se encogió de hombros. —Bueno, dijo Sophir-Ali que se emborrachaba cada vez mas; lé aquí que también vas a prohibirme beber a la salud de los rusos. —¿Qué te han hecho los rusos para que les ames tanto? —¿Qué te han hecho a ti para que les detestes? —Nada me han hecho, pero les he visto de cerca y no son mejores que tus tártaros. Codiciosos, maldicientes araganes, mucho tiempo hace que son los señores de esta tierra, y desde que lo son ¿qué bien le han hecho? ¿Qué leyes han establecido? ¿Qué instrucciones han estendido? Verkovsky me ha abierto los ojos sobre los vicios de mis compatriotas, pero al mismo tiempo he visto los defectos de los suyos, y esto es tanto mas